FACTORES DE RIESGO PARA LA SALUD EN LA MOVILIDAD

Según la Organización Mundial de las Migraciones (OIM), hay varios factores que pueden agravar las condiciones de salud de las personas en movilidad, dependiendo del ciclo migratorio en el que se encuentren:

Comunidad de origen:

- a) Limitada disponibilidad laboral
- b) Violencia e inseguridad, discriminación
- c) Limitado acceso a servicios sociales básicos como atención médica y educación
- d) Conflictos
- e) Inestabilidad política

a) Irregularidad

En el destino:

- b) Limitado acceso a servicios sociales básicos como atención médica, salud ocupacional, educación, vivienda digna y asistencia legal
- c) Limitada disponibilidad laboral
- d) Condiciones del estilo de vida, hacinamiento
- e) Prácticas de discriminación y xenofobia en las comunidades receptoras

En el tránsito

- Es donde se encuentran las mayorías de las amenazas para la salud:
- a) Limitado acceso a la comida, agua potable y vivienda digna
- b) Clandestinidad de la migración que puede incrementar el riesgo a lesiones físicas
- c) Vulnerabilidad física y abusos sexuales
- d) Limitado acceso a medicamentos y atención médica

En el retorno:

- a) Disponibilidad de atención médica en los lugares de origen
- b) Estigma y presión familiar
- c) Estrés y morbilidad emocional
- d) Difícil reintegración en lo laboral, social, cultural y económico dada la pérdida de lazos afectivos y comunitarios

0304

Fuentes: Rivera, G. (2016), "Las desplazadas del VIH: arriesgan la vida viajando a México para tener medicamento", VICE, disponible en: https://www.vice.com/es/article/bj4x9m/desplazadas-vih-arriesgan-vida-viajando-mexico-para-medicamento OIM (2012), "Migración saludable en América Central".

